## CONFERENCIA SOBRE EL ARROZ

El Lunes 4 de Setiembre del presente año, dió comienzo la Conferencia Arrocera Internacional, para determinar la cantidad de arroz disponible en Asia Suroriental, la que tuvo lugar en Sigapure. Se calcula en dos y medio millones de toneladas la cantidad susceptible de exportación.

El economista Mexicano Bulnes, señalaba tres categorías en el desenvolvimiento de los pueblos en razón de su producción agrícula: países-trigo, países-maíz y países-arroz, estimando que los primeros se encontraban en un nivel más alto, mayor productividad y empleo de los recursos económicos, en tanto que los últimos correspondientes especialmente a los países asiáticos marcaban un standard bajo de subsisten cia. La tesis de Bulnes tendría algún valimento si se la considerara desde el plano del consumo, ya que los pueblos que utilizan el trigo para su alimentación, como los europeos, mantienen un alto nivel de vida.

En el Ecuador hemos alcanzado un producción de arroz, en el año de 1.948 de 2.182.000 quintales; en el año de 1.949 de 2.275.000, o sea un incremento de 93.000 quintales, dividióndose por provincias en razón de la producción: Guayas 1.178.200 o sea el 52%; Los Rios con 936.850 quintales o sea el 41%; Manabí con 91.400 quintales o sea el 4%; El Oro, con 45.700 quintales o sea el 2% y Esmeraldas con 22.850 quintales o sea el 1%.

El ingreso al país de divisas fuertes corresponde allarroz en su mayor parte, siendo el elemento esencial de nuestra balanza comercial y cuya colocación en el Exterior nos está resultando bastante difícil por el descenso de los precios internacionales debido a que los países asiáticos como el Siam se han reintegrado a una economía de paz y vuelven a competir en los mercados mundiales. Esta situación sirvió de base para los subsidios a la exportación, los que sólo podían aceptarse en un plano de transitoriedad, en atención a que la producción no se incrementa con subsidios.

Con la guerra de Corea que ha traído consigo una mayor demanda de productos tanto para prevenir el alza, almacenamiento, atender a los ejércitos en contienda y porque el factor psicológico juega un papel importante en una economía de guerra en que se aumenta el intercambio de bienes y servicios; ha mejorado notablemente la posición económica del Ecuador y si estábamos manteniendo un relativo desequilibrio en la balanza de pagos, hoy la encontramos en una posición activa y existe fuerte demanda a nuestros artículos de exportación.

Los productos agrícolas están sujetos a mayores oscilaciones en los mercados exteriores frente a una estabilidad relativa de precios de los artículos industriales, habiendo determinado este hecho dos situaciones: que en las Conferencias Internacionales, la novena de Bogotá como en la de Comercio y Empleo de La Habana de 1947,
se luchase por una nivelación de precios agrícolas e industriales y que a su vez se
estableciasen organismos para el control, venta y distribución en escala mundial de
determinados productos, especialmente de aquellos sujetos a crisis de superproducción,
como trigo, café etc.

Para su colocación de excedentes de arroz, el Ecuador no puede descuidar una política económica bilateral, a falta de pago en monedas convertibles.

#### LAS DIVISAS EN AMERICA LATINA

La Carta Económica del National City Bank, publica el siguiente cuadro sobre las tenencias brutas de oro y dólares de los países de la América Latina.

## (Millones de dólares)

Que no tiene dificultad en la Balanza	31 D:	ic. 31 Die.	30 Jun.	31 Marzo
de Pagos	1946	1948	1949	1950
	\$ 655	891	862	910
Venezuela	301	457	523 .	4.95
Uruguay	217	203	203	247
República Dominicana	42	40	40	41
El Salvador, Guatemala, Honduras	102	93	101	122
Panamá	77	72	70	79
Subtotal	1.394	1.756	1.799	1.894

Que tienen dificultad en la Balanz	za			
de Pagos	31 I	dic. 31 Di	ic. 30 Jur	a. 31 Marzo
	1946	1948	1949	1950
Brasil	528	3 441	433	458
Argentina	1.185		372	4.33
México .	332	189	205	265
Colombia	203	3 137	126	196
Chile	116	99	100	110
Perú .	65	73	73	80
Bolivia	37	7 41	39	37
Ecuadorososososososos	37	7 28	26	25
Nicaragua y Costa Rica	19	18	16	17
Sub-total	23.522	2 1.384	1.390	1.621
Gran total	3.916	3.140	3.189	3.515

De lo que se desprende que nuestro países acumularon gran cantidad de dólares durante la guerra debido a la venta de sus materias primas y productos estratégicos frente a una demanda diferida. En la post-guerra dichas reservas de dólares han disminuido por las fuertes adquisiciones de bienes de producción y artículos alimenticios.

Refiriéndose a la política económica latinoamericana, la misma Carta sostiene "que el plan favorito ha sido el de emplear los tipos múltiples del cambio monetario, con el objeto de aumentar el costo de los productos de lujo y los que no sean esenciales y al mismo tiempo de estimular la exportación de los productos secundarios" manifestando luego "que las restricciones de la importación y otras medias por el estilo son cesas negativas. En vez de producir las fuerzas correctivas que hagan falta, como por ejemplo el aumento de la producción que al fin y al cabo facilitaría la eliminación de la reglamentación, han tendido a intensificar la inflación interna. Solamente se logra posponer la imposición de mediadas más positivas, como la de cuadrar el presupuesto".

Naturalmente, estos puntos de vista corresponden a una economía expansiva y acreedora como la de E.U.

## EL PROBLEMA DEL CAFE

El Comité Senatorial de Asuntos Económicos Norteamericano se pronunción en contra del alza del precio de este artículo, lo que trajo consigo la protesta de los Delegados de los países latinoamericanos productores de café, quienes confiaron más en la realidad de los hechos, que en las meras declaraciones. Especialmente, Colombia que es el país que tiene la mayor producción de café suave en el mundo frente al Brasil que ocupa el primer sitio en la producción y exportación de café duro. Tenían que ser los E.U, el de la reclamación, pues, esta nación es la que consume mayor cantidad de café en el mundo.

El café ecuatoriano que tiene fuerte demanda en los mercados mundiales, se lo está cotizando para la exportación a quinientos sucres el café Zaruma y a quinientos cincuenta el primera corriênte, quintal.

En los tiempos de la última guerra se estableció una política de contingentes en el Continente Americano en lo relativo al café asignándose a cada uno de los productores cuotas determinadas, para mantener los precios y el suministro a través del Inter American Coffee Board, dejándose un pequeño margen para la exportación hacia Europa una vez llenadas las necesidades norteamericanas.

Actualmente está funcionando una Oficina del Café adscrita al Consejo Económico y Social Interamericano.

Prof. de Legislación del Trabajo de la Facultad de Economía.

# UN ASPECTO POSITIVO DE LA LEY DE EMERGENCIA SOBRE CAMBIOS INTERNACIONALES

Por las tendencias que caracterizan a muchos de los fenómenos económicos locales, a saber: aumento del volumen de comercio exterior; aumento del medio circulante, frente a una relativa estabilización de los precios (veánse cuadros # 3 y 4, y